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Estado  do  Rio  Grande do  Sul
Camara  Municipal de Tupanciret5

Ata n° 10/2022

Segundo Ano da 20a Legislatura
Aos  onzc  (11) dias  do  mss de  abril do ano de dois nil  c vmte  e  dois  as  10:00  horas,  no  Plenario  Jots
Manoel do Nascimento, reuniu-se a Camara Municipal de Tupancirefa, a qual contou com a participacfo
dos seguintes:   Carlos Augusto  Oliveira dos Santos Presidente:  Seeretino:  Bledimir Pereira dos  Santos;
Partido  Republicanos:  Lui7, Valmor da  Sil\Ja  Franga;  Partido  da  Social  Democracia  Brasileiro-PSDB:
Benhur  Benezer  Jos6  Cancian  Lucidio  Terra  dos  Santos  e  Ronaldo  Machado   Salles.   Progressistas:
Arlete    Senger   Silveira,   Partido    dos   Trabalhadores-   PT:    Jocelene    Silvcira   Aquino.    Movinento
nfimnrt.atirn   Brasileiro-MDB   Ca~riina.  d.a.  Costs.  Vzi.Iai.I..   Haven.do  ci  !ti,'iTrm_erci  regin_ep_ta.i  e   Lti`vc.c.aLn_dc`   a

prole?ao  de Deus o Presidente deelarou  aberto  os trabalhos da presente  Sess5o  0rdinaria.  Colocada em
discussao  c  apds  vota€ao  a Ata n°  09/2022,  aprovada por unanimidadc.  Hxpediente.  Projeto  dc  Lei n°
06/2022:  de 07 de abril  dc  2022  -   Origem  Legislativo-  Disp6e  sobre  a denominapao  dc  "Rua Lucidio

Teixeira" a atual via priblica denominada de Rua "A", no Bairro Gaticho, no Municipio de Tupancireta.

(Vereadora Canna Santos  da Costa Valau).  Projeto dc Lei n° 07#022, de 07 de abril de 2022  -   Origem
Legislativo-  Disp6c  sobre  a  denominacao  de  "Rua  Flor  de  Corticeira"  a  atual  via  pdblica  ainda nfo
dcriGLTtir]ada7  1Gcali£:ada rio  Bairrc  G-atcric,  ric  MurLicipici  dc  Tuparicirct5.  (Vcrcadera  CarirLa  SarLtos  da

Costa Valau).  Projeto  de  Lei  n°  031/2022,  de  18  de  margo  de  2022  -    Origem  Executivo-Autoriza o
Municipio  a patrocinar atletas e da outras provid6ncias.  Projeto  de  Lei n° 038/2022, de 24 de mango de
2022  -    Origem  Executivo-  Autoriza  a coiltratapao  emergencial  de  profissionais  e  institui  a  Cadastro
reserva  para  Contratac5o  Temporfuia  de  condutor  socorrisfa  e  t6cnico  em   enfermagem  -  SAMU,
destinado  ao  atendimento emergencial de necessidade tempordria e de excepcional interessc phblico  da
Administrapao  Pdblica  Municipal.   Projeto  de  Lei  n°  042/2022,  de  31   de  mar¢o  de  2022  -    Origem
Exccuti`vrc- Cris ``7nga para o cargo  dc prL`,1,7iffLcrLtc>  cfcti`v'c, al€crande  a Lei MurLicipal rt° 3269,`11.Prcjcto

de  Lei  n°  044/2022,  de  01  de  abril  de  2022  -   Origem  Executivo-Acrescenta  evento  a  Lei  Ordindria
Municipal  n°  4155,  Calendato  Permanente  de  Eventos  e  Atividades  do  Municipio  de  Tupancireta.
Projeto  de Lei n° 045/2022:  de 06 de abril de 2022  -   Origem Executivo- Autoriza a abertura de cr6dito

edicional   especial.   Pedido   de  Providencia  N°  30/2022-   "Que   o   Executivo   Municipal,   atrav6s   da
Secretaria  competente,  providencie  a  colocapao  de  quebra-molas  ou  redutor  de  `7elocidade  na  Rua
Chiquinha de Azevedo,  24,  bairro  Centro,  especificaniente em  frente a EMEF - Escola Municipal  de

Fler,'  DL-`tick Krucl"  (Vcrcador Bcriczcr Jos5  Cai.LciarL) Girl  C)8 dc  abril dc 2022.

Pedido  de  Provid6ncia  N°  31#022-"Que  o  Executivo  Municipal,  atrav6s  da  Secretaria  competente
realize  a  colocacao  de  urn  redutor  de  velocidade  (Quebra  mola)  e  sua  devida  sinalizacao  na  Rna:
CHIQUINHA     DE     AZEVEDO     llas     proximidades     com     a    Rua    Aureliano     de     Figueiredo
Pinto".(Vereadores  Benhur L`  Terra dos  Santos  e Ronaldo M.  Salles) em  08 de abril de 2022.Pedido  dc
Provid6ncia  N°  32/2022-  "Que  o  Executivo  Municipal,  atrav6s  da  Seeretaria  competente  realize  a
colocap5o de urn redutor de velocidade (Quebra mola) e  sua dcvida sinalizapao na Rua:  Com6lio Lucas
Cclc,ffi5  rLas  pibxilfiidadcs  dc  ccrLtro  esp-i-ifa".(Vcrcadercs  Bcr+Lur  L.  Tcrra dc}s  SarLtos  c  P`crialdc  M.
Salles)  em  08  de  abril  de  2022.Pedido  de  Providencia  N°  33/2022-  "Que  o  Executivo  Munieipal,
sohcite  a Secretaria de Obras: que seja feito patrolamento e empedramento em  alguns pontos (conforme
fotos  em  anexo)  da estrada Bath  a Estapao Espinilho  c estrada do Ivai  que  sai  da BR  158".(Vereadora
Arlete  Senger  Silveira)  em  08  de  abril  de  2022.Pedido  de  Providencia N° 34/2022-  "Que  o  Executivo
Municipal,  solicite  a Secretaria de  Obras,  que seja feito conserto na ponte  da estrada do lval  que sat  da
BR  158,  que esta cm  condig5es precinas".(Vereadora Arlete  Senger  Silveira)  em  08  de  abril  de 2022.

Pcq.dcr+o  Expcdicr,tc:  P`oria!dS  Sa!!cs:  ,Tustificc`d  a  aprcscrLtap5c  do  .tLJedido  dc  Prc',Tid6rLcias

32/2022.  Benezer  Jose  Cancian:  Reportou-se  sobre  o  Pedido  de  Providencias  n°  30/2022.  Benhur
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Terra dos Santos:  Endossou  o Pcdido de Providencias  n° 31/2022  apresentado polo vereador Bene7,cr.
Sugeriu   que  fosse  feita  a  elevapao  da  fixa  de  segura  em  frente  a  Escola  Dr.  Flory  Druck  Kruel.
Explicacao  Pessoal:  Carina  da  Costa Valau:    Dispensou  o uso  da palavra.  Luiz  Valmor  da  Silva
Franca:     Saudou  a todos.  Lamentou  as  criticas  feita pelo  exrtandidato  a Prefeitura  Municipal  e ex-
Vice Prefeito  Cristiano Aquino  a administrapao do  atual Prefeito  Gustavo Terra.   Ressaltou  o  apoio da
comunidade  ao  Prefeito  Municipal  Gustavo  Terra.    Disse  que  as  pessoas  descontentes  perderam  as
eleic5es usan  as redes socials para expressar sua magoas.  Destacou o trabalho que esta sendo realizado

pela atual  administrapfro municipal.  Arlete Senger Silveira:  Saudou  a todos.  Lamentou  as criticas feita
pelo   CristiaLti.c`   .A.qi.I.ino   ao   Prefeito   Munieipal   Gustavci   Herter   Terra.   Aquip.o.   Citou   que   §cilicito.I
construgao  de  pontes  c  de  imediato  foi  atendida.  Sendo  que  estas  pontes  irao  beneficiar os  pequenos,
m6dios c grandes produtores  mrais.    Disse  que a afual administrap5o municipal encaminha recursos  ao
Hospital  de  Caridade  Brasilina  Terra,  para  que  o  mesmo  atenda  a  todos  independentes  de  classes
socials.  Citou  a gerapao  de  empregos,  com  a  construcao  de  asfalto  em  nosso  Municipio.  Destacou  o
trabalho do  Prefeito  Municipal  em  prol  do  Municipio,  Reportou-se  o  Pedido  de  providencias  mos  33  e
34/2022.   Parabenizou  seu  esposo  Fabio   Silveira  pelo  transcurso  de  seu  aniversario.  Infolmou  que
atra','¢s dc Excc-dtiTvrc M-A.|icipa:  os Bairros:  Medcircs,  Sc-v7cro da P`csa c  GatcrLa scr5G bcrLcficiades coffi

a  estrutura  para  a  instalac5o   de   Salao   Comunitalos  mos  Bairros.   Bladimir  Pereira  dos   Santos:
Cumprimentou a todos.  Procedeu  a leitura da resposta da consulta realizada junta ao  lnstituto  Gama de
Assessoria  a  drgaos  Priblicos-IGAM,  sobre  o  congelanento  da  Lei  173.    Lamentou  a  publicaeao  as
redes sociais pelo  ex-Vice Prefeito  Cristiano Aquino  ao atual Prefeito  Municipal  Cinstavo Herter Terra,
onde cita que os mais humildes da populapao nfro eram atendidos. Entre as benfeitoria feita polo Prefeito
Municipal  Gustavo  citou:   Cal¢amento  em  vinas  Ruas  da  cidade,  envio  de  recurso  ao  Hospital  de
Caridadc  Brasiiina  Terra,  disin'ouiqao  de  cestas  'odsicas,  refoma  pragas  de  brmquedos,  conserto  das
estradas, pontes,  funcionaniento  dos  Postos  de  Salde,  benefieio  esses  que toda  a comunidade usufroi.
Falou  que  deve  ser  publicado  fotos  do  que  foi  e  esta  sendo  feito  peal  administrag5o  progressista,

Jocelene  Silveira Aquino:  Saudou  a todos.  Lanentou  que  as pessoas  nao ten  maturidnde para aceitar
criticas.  Citou  o  que  nao  esta  sendo  feito  e  nfro  criticou  o  que  foi  feito.  Disse  que  reinvindicac6es

apresenta  diretamente  aos  Seeretinos,  levando  a  eles  as  informag5es  do  que  nao  esta  acontecendo.
Entre elas citou a situagao  dos alunos sem  transportes escolar,  acolhimento dos m5dicos  que atendem  a
comunidade mos Postos de Sande.   Ressaltou que a Eleigao ja passou, quem dove resolver o problema da
comunidade s5o os eleitos.  Disse que 6 0posi?ao 6 para apontar o que nfro esta sendo feito.  Falou  que o
Partido  dos  Trabalhadores  ainda  nfro  govemou  o  Municipio,  apciras  estavam  cohgados,  Falou  quc

apresenta criticas construtivas.  Ronaldo  Machado Salles:  Sandou  a todos.  Solicitou  que  fosse  envido
Voto  de  Pesar  aos  familiares  de:  Panlo  Cezar  Santos  de  Avila,  Elias  Abreu  Brum,  Vanderlei  Lemos
Brum, Ant6nio Carlos Marques Rodrigues, Amalia Taschetto Bolzan.  Agradeceu ao convite para dia  18
de  abril:  solenidade  da colocapao  da fardas  dos  Alunos  da Escola Civico  Militar.  Reportou-se  sobre  a
homenagem  do  Municipio  ao  Govemador do  Estado  Eduardo  Leite,  ao  Deputado  Estadual  Frederico
Antunes  c  a  Secretaria  Estadual  de  Saldc  Arita  Bergmann.  Destacou  o  trabalho  do  Govemador  do
Estado  Eduardo  Leite.    Parabenizou  o  Partido  da  Social  Democracia  Brasileira-PSBD,  pelo  envio  de
recursos para o Municipal.  Procedeu  a leitura da Orapfro da Semana.  Bcnczcr Jose Cancian:   Sandou  a
todos.  Enviou urn abrapo aos moredores da Agropecuiria Manegas  e  Coxilha Bonita, da locahdade da
Coxilha   Bonita.   Lamentou   as   criticas   feitas   pe]o   Cristiano   Aquino   nas   rede   sociais   ao   Prefeito
Municipal  Gustavo  HeTter  Terra.     Destacou  a  traballio  do  PTefeito  CaTlns  Augusto  Drum  de  Sou7a.

Osnei  Dilari   as   Silveira,   Miguel   Chiapetta  Cardoso   administradores  da  direita   que  govemaran   o
Municjpio  de  Tupanciret5.  Falou  que  criticas  consrfutivas  sfro  ben  vindas.  Discorreu  o trabalho  que  o
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Prefeito  Gustavo Herter Terra, vein  desenvolvendo  em  nosso  Municipio.  Disse que a pessoa que critica
a Govemo Municipal,  nfro fmdou  seu  mandato com  Vice-Prefeito, pois foi para o Govemo do Estado
`.mamar  nas   tetas   do   Govemo".     Benhur   Lucidio   Terra   dos   Santos:      Cumprimentou   a  todos.

Lamentou  as  criticas  das  pessoas  da esquerda.   Falou  que  o  Partido  da  Social  Democracia Brasileira-

PSDB 6 urn Partido  de centro, admira os que  sfo da direita.  Falou  sobre  a visita do Prefeito  Municipal
na Escola Municipal  Dr.  Flory  Kniel.  Citou  os  beneficios  do  Executivo  Municipal  realizou na Escola.
Ressaltou   que  ha  professores,  monitores,  assistente  social  e  psic6logas  no  Centro  de  Atendimento
Interdiscip]inar-CAI aos alunos que necessitam de atendinento de reforgo escolar.  Destacou o excelente
trabalho  na  Equoterapia.  B`essaltou  qije  foram  distribuidcts  Chrom.ebocik  e  Ncitebook  pars  as  escolas
municipais.   Lamentou   que  os   alunos   das   Escolas  do   Estado   que  nfro   ten   transportes.   Em   aparte
Jocelene Aquino: Falou  que os alunos do Estado  que estao sem transportes 6 a Secretaria Municipal de
Educa?ao ten  que  resolver o  problema  dos  alunos,  pois  sfro  do  Muiiicipio.  Benhur Terra:  Disse  que
nfo  ha  Pals,  Estado  ou  Municipio   que  o  Partido  dos  Trabalhadores-PT  goveme  que  seja  modelo.
Carlos  Augusto  Oliveira  dos  Santos:  Dispensou  o  uso  da  palavra.  Ordem  do  Dia:  Colocada  em
discussao  a Mocao  de Apoio  n°  01/2022,  de  22  de mango  de  2022  -    Origem  Legislativo-  Mogao  de
Apoic  para  aprova?ao  do  Prcjctc  dc  Lei  fcdcra!  rL°  3723/2019  cffi  traJ-i-iitap5c  rio  ScrLadc   Federal

(Vereador  Benezer  Jos6  Cancian)  cm  22  de  mapo  de  2022.  Benezer  Jose  Cancian:  Referente  ao
Projeto  de Lei 3723/2019  que esta tramjtando  no  Senado  Federal.  Agradeceu  o  apoio  dos  Vereadores
Benhur,  Arlete,  Bladimir.    Colocada  em  votapao  a  Mocao  de  A|}oio  n°  01/2022,  aprovada por  cinco
votos  a favor e ties contra. Colocado em  discuss fro e apds votac5o  o Projeto de Lei n° 032/2022, de 21
de mareo de 2022 -   Origem Executivo-Altera dispositivos da Lei Municipal n° 4382 de 25  de fevereiro
de  2022,  aprovedo por unanimidade.  Colocado  em  discussao  a  Projeto  de  Lei  n° 034/2022,  de  23  de
ir.ar?c  dc  2022   -    Origclft  ExccutiTv'c-  Autc,riza  c  Pcder  Exccuti`vrG  a  filrmar  Tcrtr,c  dc  CorLtrato  dc
Prcstagao  de  Serviqos  com  o  IP£  Sande.     Carina  Valau:  Citou  a  importincia  da  aprovagao  deste
Projeto.  Destacou  o  trabalho  da funcionaria Viviane, pela  maneira  que  esta recebendo  as  pessoas  que
neeessitem  atendimento  do  IPE.  Ronaldo  Sanes:  Parabenizou  a  Viviane  Rodrigues  pela  atcngao  as

pessoas  que  precisam  do  atendimento  ao  IPE.  Benhur  Terra:  Citou  a  importatcia  da  aprova9ao  do
Projeto   de   Lei  n°   034/2022.   Colocado   em   votagfro   o   Projeto   de   Lei   n°   34/2022,   apro`Jado  per
unanimidade.  Colocado em discuss fro o Projeto de Lei n° 035/2022, de 24 de mango de 2022  -   Origem
Excc'dti'yTO-   Au{Oriza   a   ccrLtrata?aG   dc   prGf=ssiorLal   c   institui   c   cadastrc   .D`csc;ry'a  para   ccrLt,rata€ao

temporiria  de  fisioterapeuta  e   veterindrio,   destinado   ao   atendinento   emergencial  de   neeessidade
tempordria  e  de  excepcional  interesse  phblico  da Administragao  Ptiblica  Municipal".  Carina  Valau:
Citou  a importancia da aprovapfo do Projeto  de  Lei n° 035/2022,  Falou  que  atualmente ha cafencia de
fisioterapeuta em nosso Municipio, devido ao aumento de paciente com sequelas do COVID-19. Quanto
a contrapao do veterindrio, tamb5m 6 de  suma importfuicia pois  o castra m6vel podera ser colocado em
atendimento.   Luis  Valmor  da  Silva  Franca:   Disse  que  h5  alta  demanda  de  pacientes   acamados,
rcssaltarLdG  a irr,pcrtaficia da rcabcrtura da clir,ica dc fisiotcrapia.  P`oLr`,ald6 P\,€achadc  SaHcs:  ErLdcssoii

o  pronunciamento  da  vereadora   Carina.   Citou  a  jmportincia  da  aprovag5o  deste  Projeto.   Benhur
Lucidio  Terra  dos  Santos:  Destacou  a  importancia  da  aprova?ao  do  Projeto   de  Lei  n°  35/2022.
Colocado  em   votapao   o   Projeto   de  Lei   n°   035/2022,   aprovedo  por  unanimidade.   Colocado  em
discussao  c apds vota9fro  o Projeto de Lei n° 036/2022, de 24 de maxpo de 2022  -   Origem  Executivo-

Autoriza  a  contratapao  de  profissional  e  instrfui  o  Cadastro  Reserva  para  contratapao  tempordria  de
tesourciro, destinado  ao  atendimento emergencial de necessidade temporiria e dc excepcional interesse

p`tblicc  da  AdrLiiii;s+uraofc  P.tbfica  MurL:cipal",  apro-,-ado  per  urtar,iffiidadc.  Cclccadc  crr[  discussfo  c
Projeto  de Lei  n° 037/2022,  de 24 de mango  de  2022  -   Origem  Executivo- Autoriza a contratapfro  de
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profissional   e  institui   o   Cadastro  Reserva  para  contratapao  tempordra  de  Agentes  de   Endemias.
destinado  ao atendimento eniergencial de necessidade temporala e  de excepcional interesse phblico  da
Administrap5o  Pbblica  Municipal.  Carina Valau:    Citou  que  foi  aprovado  o  Projeto  de  Lei  16/2022,

para contratapao de seis  agentes para o combate de endemias em  carater temporario    Procedeu  a leitura
do Artigo  1°, inciso 2° consta que seria realizado processo seletivo.  Gostaria de esclareciniento de como
ficara o Projeto de Lei n°  16/2()22.   Disse que a Lei permite  a contratagao  Mas  deve ser obscrvedo  que
scri  setenta  e uma pessoas  contratadas, por cento  e  oito  dias  (180),  sendo  que ha pessoas  esperando  a
realizagfro   de   processo   seletivo.   BIadimir   Pereira   dos   Santos:   Falou   que   houve   denincias   na

Promotoria,  sobre`  as  contratageies te`mporarias.  Disse qi.ie as contrataf5es temporarias  irao ate a m€s de

junho.  Estc  processo  seletivo  esta dentro  do  planejamento  para  as  pessoas  assumirem  apds  o  periodo
determinado  pelo  Tribunal de  Contas.  Benl]ur Terra:     Citou  a iniportancia da discussao  dos  Projetos
nesta  Casa  Legislati`Ja.  Ap6s  as  denincias  a promotoria  o  Tribunal  de  Contas  den  prazo  de  cento  e
oitenta  (180) dias,  para  que  seja realizado  Processo  seletivo.    0  quc originou  o  Projeto  d  lei  n ora em
discussao.  Colocado  em  votapao  o  Projcto  de Lei n°  37/2002,  aprovado  por unaniinidade.    Colocado
em  discussao  o Projeto  de Lei n° 039/2022,  dc 24 de margo de 2022  -   Origem  Executivo- Autoriza a
contratapao  dc  profissienal  e  institui  o  Cadastro  Resen'a  para  contratap3o  temporana  dc  Scrvcr,tes,
Opefarios   e   Vigilantes,   destinado   ao   atendimento   emergencial   de   neeessidade   tempordria   e   de
excepcional interesse priblico da Administra?ao Priblica Municipal.  Carina Valau:  Citou a importfrocia
da irforma?fro a todos os Vereadores sobre os projetos.  Disse que sera feita a abertura de setenta e uma

(71)  vngas,   entre  elas:  vinte  e  seis(26)   para  serventes;  vintc  e  ciiico(25)  para  operarios`   dez.  (10)
vigilantes;  sejs(06)  agentes  de  endemias,  para  cadastro  de  reserva de  contratapfro  temporaria.  Benhur
Terra:     Disse  que  as  pessoas  devem  ficar  atentas  na  abertura  de  vngas  para  a  processo   seletivo.
Colocndo cm  'vrotngfro o Projcti) dc Lei n° 39/2022, aprovedo par unanimidadc.  Colocado cm discuss5o
e ap6s vota?ao  o Projeto  de Lei n° 041/2022, de 29 de margo de 2022  -   Origem  Executivo- Revoga a
Lei  Ordinaria Munieipal  n°  4386  de  16  de  mar?o  de  2022  c  fixa novo  prazo  conforine  Lei  federal  n°
14.314/2022.`,  aprovado por unanimidade,  0 Presidente consultou o  Pleuario  para que o  Projeto  de Lei
n° 42/2002  de 31  de margo de 2022  -   Origem Executivo- Cria vnga para o cargo de provimento efetivo,
alterando a Lei Municipal n° 3269/11,  seja votado nesta Sessao.  Colocndo em discussao o Projeto de Lei

n° 042/2022.  Carina Valau:  Citou a importancia da aprovapao deste Projeto, pois com  a contratapac) de
rAiais urn fiscal, os estabclccimcnto comercias poderao  abrir suas portas, pois cstar5o com  a fiscaliza?5o
ern  dia.  Sugeriu  que fosse contratado dois  fiscais] para  atender a demanda do  Municipio.  Colocado  em

vctagao  o Projeto de Lei Ilo 042/2022,  aprovado por unanimidade.  Comunicacao de Lider:   Benhur
Lucidio  Terra  dos  Santos:    Reportou-se  sobre  o  convite reccbido  do  Prefeito  Municipal,  Secretina
Municipal de Educagao Rosani Didonet e Direefro da Escola Civico Mi]itar Coronel Marcial Terra, para
dia  18  de  abril,  as  18:30  horas  no  Gindsio  Municipal  Capit5o  Eduardo  Ribeiro  Bonuma,  sera  feita  a
solenidade  "Oficial  da  farda"  dos  alunos  deste  educandalo.     Neda  mars  havendo  a  tratar  declaro
enccrradaaprcscmteAtaquoscrfdc`v'idaffi,efiL-assiriala.

Tupancireta,  11 de abril de 2022.
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